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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2021 DO CONSELHO COLEGIADO 

Às catorze horas e quarenta minutos do dia seis de dezembro de dois mil e vinte um, iniciou-se, 1 

virtualmente, através de plataforma de videoconferência pela internet, a reunião ordinária do 2 

Conselho Colegiado do curso de graduação em Química do campus “Professor Alberto Carvalho”, da 3 

Universidade Federal de Sergipe, no município de Itabaiana – Sergipe, com a presença dos Conselheiros 4 

Rafael Neves Almeida, Heloísa de Mello, Nirly Araújo dos Reis, Moacir dos Santos Andrade, Marcelo 5 

Leite dos Santos, Renata Cristina Kiatkoski Kaminski, além da Conselheira Marcela Santos de Freitas, 6 

como representante discente, sob a presidência do Coordenador, o professor Luciano Evangelista 7 

Fraga. Presentes, também, na qualidade de convidadas, as professoras Valéria Priscila de Barros, Jane 8 

de Jesus da Silveira Moreira, Ivy Calandreli Nobre e o professor João Paulo Mendonça Lima; também 9 

como convidados, esteve presente o discente Rodrigo Alves dos Santos. Ausente, justificadamente, o 10 

Conselheiro Victor Hugo Vitorino Sarmento. O Senhor Presidente saudou os membros do conselho e, 11 

em seguida, pôs em apreciação a alteração no texto das pautas três e cinco, além da inclusão da décima 12 

terceira pauta. As três solicitações foram aprovadas por unanimidade e, em seguida, deu-se início à 13 

reunião. Foram discutidos os seguintes pontos: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da nona Reunião 14 

Ordinária (2021) deste Conselho Colegiado; 3) Apreciação dos pedidos de abertura de turmas de ensino 15 

individual (Físico Química 3, Pesquisa em Ensino de Química I e História e Epistemologia da Química e 16 

Ciências); 4) Apreciação no ajuste da oferta de Componentes Curriculares do DQCI para o semestre de 17 

2021.2 (Físico-Química I: 3M1256 e 4M12, Físico-Química II e Química Analítica Instrumental: troca de 18 

horários); 5) Definição da modalidade de oferta dos componentes curriculares para o semestre de 19 

2021.2 (TP, TR ou CPR); 6) Apreciação do parecer (processo nº 23113.042011/2021-78) da discente 20 

ISLANE SANTOS LIMA, referente ao grupo de optativas de extensão. Relator: Prof. MOACIR DOS 21 

SANTOS ANDRADE; 7) Apreciação do parecer (processo nº 23113.042164/2021-21) do discente 22 

GABRIEL SANTOS ARAUJO, referente às Atividades Complementares. Relator: Prof. Luciano Evangelista 23 

Fraga; 8) Apreciação do parecer (processo nº 23113.042170/2021-53) do discente GABRIEL SANTOS 24 

ARAUJO, referente ao grupo de optativas de extensão. Relator: Prof. Luciano Evangelista Fraga; 9) 25 

Apreciação do parecer (processo nº 23113.039266/2021-85) da discente THAYLLA MONIZA DE SA 26 

OLIVEIRA, referente às Atividades Complementares. Relator: Prof. Luciano Evangelista Fraga; 10) 27 

Apreciação do parecer (processo nº 23113.039667/2021-25) da discente IVETE LUCIA DOS SANTOS, 28 

referente às Atividades Complementares. Relatora: Profª. NIRLY ARAUJO DOS REIS; 11) Aprovação das 29 

bancas de defesas de Trabalho de Conclusão de curso para o período 2021.1; 12) Aprovação de 30 

formulários de avaliação dos Trabalhos de Conclusão; 13) Recepção dos Calouros em 2021.2; 14) O que 31 

ocorrer. Primeiro item de pauta: Informes. O professor João Paulo atualizou sobre os pagamentos das 32 

bolsas PIBID que estavam atrasados ou bloqueados, agradecendo os demais pela parceria. Informou 33 

também sobre o início das apresentações temáticas e os planos de trabalho para as semanas seguintes, 34 

visando a submissão dos projetos a um evento ou uma revista, explicando sobre algumas dificuldades 35 

no desenrolar dessas atividades e o que vem sendo feito para superação dos obstáculos. Segundo item 36 

de pauta: Apreciação da ata da nona Reunião Ordinária de dois mil e vinte um deste Conselho. O 37 

Senhor Presidente esclareceu que foi dada a oportunidade para que os Conselheiros se manifestassem 38 

sobre alterações à ata, as quais foram registradas e documentadas. Dessa forma, a chefia abriu espaço 39 



para discussão e submeteu a mesma à votação. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou a ata. 40 

Terceiro item de pauta: Apreciação dos pedidos de abertura de turmas de ensino individual (Pesquisa 41 

em Ensino de Química I e História e Epistemologia da Química e Ciências) e de uma turma extra de 42 

Físico-Química 3. O Senhor Presidente explicou que há condições estabelecidas nas normas 43 

acadêmicas para a abertura de turma de ensino individual e alertou que alguns dos discentes que 44 

fizeram a solicitação não seriam elegíveis, sobretudo entre os que solicitaram para a disciplina de 45 

Pesquisa em Ensino de Química, considerando também que há ainda a necessidade de consolidação 46 

das turmas para avaliar quais solicitantes atendem às condições para solicitar turma individual, quando 47 

a disciplina não está na oferta regular ou no caso da possibilidade do aluno se formar através da oferta 48 

regular. Esclareceu também que a solicitante da disciplina ‘História e Epistemologia da Química’ atende 49 

às condições para esse tipo de solicitação. Explicou ainda que a necessidade de turma extra no contra 50 

turno de Físico-Química 3 decorre ainda da mitigação dos entraves surgidos com a implementação do 51 

novo projeto pedagógico do curso. Ademais, confirmou que antes de trazer essas demandas, verificou 52 

a possibilidade de troca de horário das ofertas regulares para acomodar as solicitações dos alunos, 53 

porém não foi possível. Em discussão, a professora Nirly concordou em oferecer turma individual da 54 

disciplina ‘História e Epistemologia da Química e Ciências’ se, com a consolidação das turmas do 55 

período corrente, verificar-se que os solicitantes precisam dessa disciplina para concluir no período 56 

posterior. Logo após, o Conselheiro Marcelo concordou em ofertar uma turma adicional da disciplina 57 

Físico-Química 3 no contra turno, solicitando à coordenação que verifique a possibilidade de sobrepor 58 

os créditos das atividades teóricas de ambas as turmas num mesmo horário, a qual houve 59 

consentimento por parte do Coordenador Luciano. O professor João Paulo não proferiu decisão sobre 60 

a oferta neste momento, optando por aguardar a consolidação das turmas para tanto. Decisão: O 61 

Conselho, à unanimidade, aprovou a abertura de turma extra de ‘Físico-Química 3’ e concordou com a 62 

oferta de ‘Pesquisa em Ensino de Química I’ e ‘História e Epistemologia da Química e Ciências’, com a 63 

ressalva que os solicitantes se enquadrem no perfil das condições estabelecidas nas normas 64 

acadêmicas para a abertura de turmas de ensino individual. Quarto item de pauta: Apreciação no 65 

ajuste da oferta de Componentes Curriculares do DQCI para o semestre de 2021.2 (Físico-Química I: 66 

3M1256 e 4M12, Físico-Química II e Química Analítica Instrumental: troca de horários). O Senhor 67 

Presidente expôs ao Conselho os ajustes supracitados, justificando a necessidade para evitar possíveis 68 

choques de horários, além de acomodar melhor as demandas nas agendas dos professores, ficando a 69 

disciplina de Físico-Química I (QUII00149) nas terças e quartas feiras nos horários 3M1256 e 4M12 70 

enquanto as disciplinas Físico-Química II e Química Analítica Instrumental trocam de horários para 71 

3M56 e 2M56, respectivamente. Quinto item de pauta: Definição da modalidade de oferta dos 72 

componentes curriculares para o semestre de 2021.2 (TP, TR ou CPR). Em atendimento à resolução 73 

41/2021/CONEPE que foi disponibilizada para apreciação dos Conselheiros, o Senhor Presidente 74 

apresentou a necessidade de definição da modalidade das ofertas dos componentes curriculares, de 75 

acordo com o que regulamentam as normas para o ensino híbrido emergencial, explicando que nesse 76 

momento servirá para definição do perfil de ensino deste curso de Química para o período de 2021.2. 77 

Contudo, mesmo após as matrículas, poderá ser trocada a modalidade para acomodar as necessidades 78 

específicas de cada turma, em acordo com a capacidade dos espaços físicos, dentre outras condições. 79 

Em discussão, foi definida a modalidade da oferta de cada uma das disciplinas dos professores 80 

presentes nessa reunião. Decisão: O Conselho, à unanimidade, definiu a oferta dos componentes 81 

curriculares do curso de Química Licenciatura na modalidade Totalmente Presencial (TP), exceto as 82 

disciplinas da professora Edinéia Tavares Lopes e do professor Jaderson Kleveston Schneider, que não 83 

estavam presentes, além dos componentes QUII0130 – Ferramentas Computacionais para o Ensino de 84 

Química e QUII0142 – Química Geral que deverão ser ofertados na combinação Presencial-Remoto, 85 

por possivelmente exceder o teto da capacidade física segura das salas de aula. Sexto item de pauta: 86 

Apreciação do parecer (processo nº 23113.042011/2021-78) da discente ISLANE SANTOS LIMA, 87 

referente ao grupo de optativas de extensão. Relator: Prof. MOACIR DOS SANTOS ANDRADE. O 88 



relator do processo, o conselheiro Moacir, apresentou parecer favorável à concessão das Atividades 89 

de Extensão do grupo de optativas do currículo complementar da discente, conforme pedido 90 

apresentado no processo, de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes na 91 

Resolução Nº 27/2020/CONEPE, e para tal, recomendou a integralização da carga horária de quarenta 92 

e cinco horas. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou o parecer. Sétimo item de pauta: 93 

Apreciação do parecer (processo nº 23113.042164/2021-21) do discente GABRIEL SANTOS ARAUJO, 94 

referente às Atividades Complementares. Relator: Prof. LUCIANO EVANGELISTA FRAGA. O relator do 95 

processo, o Conselheiro Luciano, apresentou parecer favorável à concessão das Atividades 96 

Complementares do discente, conforme requerido no processo, de acordo com a documentação 97 

comprobatória e normas vigentes na Resolução Nº 27/2020/CONEPE e, para tal, recomendou a 98 

integralização das duzentas e dez horas e frequência de cem por cento. Decisão: O Conselho, à 99 

unanimidade, aprovou o parecer. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou o parecer. Oitavo item 100 

de pauta: Apreciação do parecer (processo nº 23113.042170/2021-53) do discente GABRIEL SANTOS 101 

ARAUJO, referente ao grupo de optativas de extensão. Relator: Prof. LUCIANO EVANGELISTA FRAGA. 102 

O relator do processo, Conselheiro Luciano, apresentou parecer favorável à concessão das Atividades 103 

de Extensão do grupo de optativas do currículo complementar do discente, conforme pedido 104 

apresentado no processo, de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes na 105 

Resolução Nº 27/2020/CONEPE, e para tal, recomendou a integralização da carga horária de quarenta 106 

e cinco horas. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou o parecer. Nono item de pauta: 107 

Apreciação do parecer (processo nº 23113.039266/2021-85) da discente THAYLLA MONIZA DE SA 108 

OLIVEIRA, referente às Atividades Complementares. Relator: Prof. LUCIANO EVANGELISTA FRAGA. 109 

O relator do processo, Conselheiro Luciano, apresentou parecer favorável à concessão das Atividades 110 

Complementares da discente, conforme requerido no processo, de acordo com a documentação 111 

comprobatória e normas vigentes na Resolução Nº 27/2020/CONEPE e, para tal, recomendou a 112 

integralização das duzentas e dez horas e frequência de cem por cento. Decisão: O Conselho, à 113 

unanimidade, aprovou o parecer. Décimo item de pauta: Apreciação do parecer (processo nº 114 

23113.039667/2021-25) da discente IVETE LUCIA DOS SANTOS, referente às Atividades 115 

Complementares. Relatora: Profª. NIRLY ARAUJO DOS REIS. A relatora do processo, Conselheira Nirly, 116 

apresentou parecer favorável à concessão das Atividades Complementares da discente, conforme 117 

requerido no processo, de acordo com a documentação comprobatória e normas vigentes na 118 

Resolução Nº 27/2020/CONEPE e, para tal, recomendou a integralização das duzentas e dez horas e 119 

frequência de cem por cento. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou o parecer. Décimo 120 

primeiro item de pauta: Aprovação das bancas de defesas de Trabalho de Conclusão de curso para o 121 

período 2021.1. O professor João Paulo apresentou para os presentes a tabela do Anexo I desta ata, 122 

que relaciona os orientadores e coorientadores dos trabalhos com os dias, horários, temas e o aluno 123 

responsável. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou a composição das bancas. Décimo segundo 124 

item de pauta: Aprovação de formulários de avaliação dos Trabalhos de Conclusão. O professor João 125 

Paulo apresentou para os presentes os formulários do Anexo II desta ata, fazendo considerações sobre 126 

as atualizações nos itens e explicando cada um dos tópicos no documento. Em discussão, Conselheira 127 

Nirly sugeriu a conversão para o Google Forms, que será analisada pelo professor João Paulo. Decisão: 128 

O Conselho, à unanimidade, aprovou os formulários. Décimo terceiro item de pauta: Recepção dos 129 

Calouros em 2021.2. O Senhor Presidente expôs a habitual necessidade de definir anualmente as ações 130 

para recepção dos ingressantes, no início do próximo período, informando que foi solicitado que o 131 

primeiro dia, segunda-feira, ficasse reservado para atividades da administração do Campus, e 132 

alertando da possibilidade de realização do evento de forma remota, já que ainda não há clareza se o 133 

Campus dispõe de um espaço capaz de comportar os prováveis cinquenta ingressantes de forma 134 

presencial para as ações dessa recepção. Logo após, abriu espaço para propostas dos presentes para 135 

essas atividades, solicitando que o primeiro momento da terça-feira, das oito às nove horas, seja para 136 

a Coordenação do curso fazer a apresentação do departamento e seus colaboradores. O professor João 137 



Paulo, em conjunto com a Conselheira Nirly, apresentou proposta, como de costume, para uma 138 

atividade em sequência, na terça-feira, das nove às doze horas, de preferência presencialmente, se 139 

possível, observando todas as recomendações do protocolo de biossegurança. A professora Valéria 140 

propôs uma atividade na quarta-feira, das oito às onze horas, para falar das bolsas, de preferência 141 

presencialmente, se possível. Logo após, a professora Jane se disponibilizou para falar dos programas 142 

de pesquisa, na quinta-feira, das oito às onze horas, de forma remota, pois haverá convidados de fora 143 

do Campus, seguida pela professora Ivy que se dispôs a falar sobre monitorias nesse mesmo dia. Na 144 

sexta-feira, das oito às onze horas, ficou a proposta de um momento de descontração com os 145 

representantes discentes, esclarecendo também o papel deles como ponte dos discentes com este 146 

Conselho. Decisão: O Conselho, à unanimidade, aprovou as propostas de atividades supracitadas para 147 

a recepção dos ingressantes. Décimo quarto item de pauta: O que ocorrer. O Conselheiro Marcelo 148 

registrou a ocorrência de um problema com o envio pelo SIGAA das avaliações de alguns alunos na 149 

disciplina de Quimiometria que ocorreu no dia primeiro desse mês, esclarecendo que executou a 150 

avaliação seguindo plenamente o plano de aula e as normas acadêmicas, quando parte dos discentes 151 

se declararam impossibilitados de acessar ao SIGAA, justificando que tal fato foi devido ao questionário 152 

socioeconômico da UFS, e que, visando a isonomia no tratamento dos estudantes, aceitou 153 

excepcionalmente o envio da prova via Google Classroom, além de ampliar o prazo para entrega da 154 

prova. Contudo, apesar de todos os alertas fornecidos aos discentes, incluindo em contatos por meio 155 

de redes sociais, além de extensões de prazos para mitigar problemas de ordem técnica nas avaliações, 156 

algumas provas não foram recebidas pelo docente, que ficou impossibilitado de avaliar os respectivos 157 

alunos, que acusaram ter enviado a prova, supostamente havendo algum problema técnico na troca 158 

de dados pela internet ou pelas plataformas de ensino. Dado o exposto, apesar de entender a situação 159 

dos discentes que poderão ser prejudicados sem essa nota, o professor Marcelo não concordou que a 160 

responsabilidade dessa avaliação dos alunos recaia sobre o docente, sugerindo que seja feita uma 161 

averiguação técnica pela Superintendência competente que exponha a realidade do ocorrido e, 162 

consequentemente, o recebimento pelo professor desses exames que por ventura tenham sido 163 

enviados pelos alunos, mas ficaram no ‘meio do caminho’. Alertou também que irá encerrar os diários 164 

de classe no prazo estabelecido para não comprometer o andamento do curso, salvo melhor juízo ou 165 

determinação superior. A Coordenação do curso deu ciência ao acontecido e se dispôs a mediar uma 166 

conversa entre os envolvidos na ocorrência, contudo o Conselheiro Marcelo enfatizou não estar 167 

disposto à proposta, visto que já esclareceu sua posição e não abrirá exceções na avaliação acadêmica 168 

em respeito à isonomia no tratamento dos alunos. O Senhor Presidente deixou claro que não há 169 

interesse da Coordenação em interferir em decisões acadêmicas de quaisquer das disciplinas. Nada 170 

mais havendo a tratar, o presidente do conselho, Professor Luciano Evangelista Fraga, agradeceu aos 171 

demais o comparecimento, declarando encerrada a reunião, e para constar, eu, David Issao Fonseca 172 

Almeida, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelos presentes. Campus 173 

“Prof. Alberto Carvalho”, seis de dezembro de dois mil e vinte um.174 



  
ANEXO I 

 
CRONOGRAMA DE DEFESAS DOS TRABALHOS DE CONCLUSÃO DE CURSO DO DQCI – PERÍODO 2021.1 

Aluno Tema Orientador/ 
coorientador 

Banca examinadora Data e 
horário 

JOSE ROBERT DOS 
ANJOS OLIVEIRA 

Do Alquimista de aço até os Jutsus de Naruto: trabalhando a 
química a partir da contextualização da cultura Japonesa. 

Marcelo Leite dos Santos 
 

Profª M.Sc Nirly Araujo dos Reis (DQCI) 
Prof. Dr. Lucas Samuel S. dos Santos (UFT) 

15/12 
08h:30 

JUCEMIRA 
NASCIMENTO GOIS 
 

Material didático produzido pelos pibidianos do curso de 
Licenciatura em Química da Universidade Federal de Sergipe 
campus Professor Alberto Carvalho. 

João Paulo Mendonça Lima Prof. Dr. Moacir Santos Andrade (DQCI) 
Prof. M.Sc Luiz Henrique Barros da Silva 
(SEDUC/Bahia) 

16/12 
09h:30 

WADSON DOS 
SANTOS SILVEIRA 

Ensino de Ciências no Ensino Fundamental (séries iniciais): uma 
análise da prática docente no município de Moita Bonita/SE. 

Marcelo Leite dos Santos 
Nirly Araújo dos Reis 

Profª Drª Edinéia Tavares Lopes  
Prof. Luis Carlos Soares da Silva (SEDUC/AL) 

16/12 
10h:00 

DAYSE SOARES 
GAMA 

O PIBID como espaço que contribui para permanência de alunos 
no curso de Licenciatura em Química. 

João Paulo Mendonça Lima Profª Drª Jane de Jesus da Silveira Moreira (DQCI) 
Profª Drª Marlene de A. A. de Souza (DLI) 

16/12 
13h:30 

IVETE LÚCIA DOS 
SANTOS 

Os desafios do Ensino Remoto na visão de professores de 
Química da rede pública de Itabaiana. 

Ivy Calandreli Nobre 
Assicleide Silva Brito 

Profª Drª Tatiana Santos Andrade (UFCA) 
Profª Drª Edinéia Tavares Lopes (DQCI) 

16/12 
13h:30 

GABRIEL SANTOS 
ARAUJO 

Os efeitos da realização da pesquisa em ensino desenvolvida no 
PIBID para a formação inicial de alunos do curso de Química 
Licenciatura da Universidade Federal de Sergipe campus 
Professor Alberto Carvalho. 

João Paulo Mendonça Lima Prof. M.Sc Luiz Henrique Barros da Silva 
(SEDUC/Bahia) 
Profª. Drª. Ivy Calandreli Nobre (DQCI) 

16/12 
15h:00 

MARILDA DE LIMA Jogos Didáticos sobre Lixo Eletrônico: algumas possibilidades 
para a Educação Científica e Ambiental. 

Marcelo Leite dos Santos 
 

Profª. M.Sc Nirly Araujo dos Reis (DQCI) 
Bruno Vilaça Gonçalves (Instituto Estre) 

16/12 
15h:00 

ISLANE SANTOS 
LIMA 

Experimentação no ensino remoto emergencial: a experiência 
do curso de Química Licenciatura da universidade federal de 
Sergipe campus Prof. Alberto Carvalho. 

Nirly Araújo dos Reis Profª Drª Alexandra Epoglou (DQI) 
Profª Me. Daniela Santos de Jesus (AGES) 

17/12 
08h:00 

NICOLAS DE 
ALMEIDA 

Perfil profissional do professor que ministra Ciências no Ensino 
Fundamental em Itabaiana/SE. 

João Paulo Mendonça Lima 
Valéria Priscila de Barros 

Profª Drª Tatiana Santos Andrade (UFCA) 
Profª Drª Heloísa de Mello (DQCI/UFS) 

17/12 
08h:00 

ELISSON LIMA 
SANTOS 

Os (não) espaços das identidades de gênero, sexuais, negras e 
indígenas na proposta de formação docente em Química. 

Edinéia Tavares Lopes Profª Drª Fernanda Amorim Accorsi (DEDI) 
Profª Drª Lívia Jéssica Messias de Almeida (DEDI) 

17/12 
10h:00 

KAMILA ANDRADE 
DOS SANTOS 

O Estágio Supervisionado em Ensino de Química: uma análise 
dos PPC da UFS de 1971 a 2019. 

Heloísa de Mello Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos (DQCI) 
Prof. Dr. Erivanildo Lopes da Silva 

17/12 
09h:30 

IGOR ESTEFANO 
DOS SANTOS SILVA 

A utilização de cordéis como ferramenta no ensino de Química. Nirly Araújo dos Reis 
Danilo Oliveira Santos 

Prof. Dr. Marcelo Leite dos Santos (DQCI) 
Profª. Me. Thayná Souza dos Santos (SEDUC) 

17/12 
11h:00 

 



ANEXO II 

 

Formulário de Avaliação dos Trabalhos de Conclusão de Curso 

 

Título da Monografia:  

Autor:  
Examinador:  
Tabela de pontuação 

A. Da Monografia  

Parâmetros Pontuação (0,0-1,0) 

Na introdução verifica-se uma apresentação clara e concisa 
do objeto de estudo 

 

Questões de pesquisa e objetivos estão alinhados  

A justificativa para a pesquisa deixa clara a sua relevância  

Adequação entre objetivos e metodologia adotada  
Alinhamento entre fundamentação teórica e discussão dos 
resultados 

 

Os dados apresentados são compreensíveis  

Coerência entre a conclusão e objetivo(s)  

Fidelidade às normas ABNT em relação, a organização de 
referências (NBR 6023:2018) e citações (NBR 10520:2002) 

 

Formatação e organização do TCC  

Contribuição científica à área do conhecimento do TCC 
(Ensino de Química/Ciências) 

 

Nota (0,0-10,0) MA: 
 

B. Da defesa 

Parâmetros Pontuação (0,0-10) 

Apresentou clareza, coerência e objetividade na exposição 
oral. Respondeu objetivamente as perguntas durante a 
arguição. Conseguiu apresentar as etapas obrigatórias de 
uma monografia (Introdução, metodologia, apresentação 
dos resultados, discussão e conclusão) 

 

Nota (0,0-10,0) MB: 

 

 

Nota atribuída pelo examinador (MA + MB /2):  

 

Examinador 
xxxxxxxxxxx 

Data 
xxxxxxx 

Assinatura 
 

 
 



 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho 
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